



Hay 60.000 familias en la miseria, á consecuencia de haberse suspendido por completo la industria de transportes.

De Bruselas.

La opinión en Bruselas. BRUSELAS 18. Comienza á reinar verdadero pánico en esta capital, que va viendo desaparecer los optimismos de los primeros instantes.

De Montenegro.

Telegrama del Gobierno. PARIS 18. M. Viviani ha recibido un expreso telegrama del Gobierno montenegrino, mostrándose muy agradecido á Francia por haber accedido á la petición que le hizo el Gabinete de Montenegro, de que el destacamento francés de Soutari se incorporara al Ejército de Montenegro.

De Serbia.

La integridad de Albania. ROMA 18. Comunican de Nisch, que el Gobierno de Serbia ha dirigido una nota á Italia asegurando que de ningún modo atentará Serbia contra la integridad del territorio de Albania.

De Turquía.

En la frontera de Francia. PARIS 18. Se sabe oficialmente que Turquía ha concentrado en la frontera de Francia grandes contingentes de tropas.

De Bulgaria.

¿Revolución? PARIS 18. Circula el rumor de que en Bulgaria ha estallado la revolución, y de que el Zar Fernando piensa abdicar en su hijo.

De Portugal.

Prohibición del Gobierno. LISBOA 18. El Gobierno portugués ha prohibido el uso de aparatos de radiotelegrafía á bordo de los barcos que se encuentran en estas aguas.

De España.

¿Intervendrá en la guerra? ROMA 18. Es objeto de muchos comentarios las noticias que publica la Prensa, y especialmente el "Giornale d'Italia".

Todos ellos insisten en asegurar que España no podrá persistir en su actitud neutral, y se verá impulsada, en plazo muy breve, á tomar parte activa en el conflicto europeo, poniéndose al lado de Francia é Inglaterra.

La línea de combate fué corriendo hacia la frontera franco-belga y sucesivamente fueron llegando hasta Hermeton y Heer, último punto de la frontera.

En otros combates parciales también vencieron los germanos, que lograron tomar á Givet, población enclavada en territorio francés.

Asimismo están en poder de Alemania Rochefort y Mont-Saint-Jean.

A las puertas de Bruselas. BRUSELAS 18. Los alemanes se acercan á esta capital. Por el Norte están en Lovaina y por el Centro en Wavre.

Desde una y otra población se domina á Bruselas. Comienza á hablarse de la rendición.

En Amberes. BRUSELAS 18. Se hacen grandes preparativos en Amberes para esperar á las tropas alemanas.

Por orden de las autoridades militares se han destruido cuantos obstáculos puedan dificultar la defensa de la plaza.

Ejecutando lo mandado han sido derribados varios castillos, villas, hoteles y otros edificios.

Se han talado también varios bosques. Estos constituyen un bellísimo adorno de la campiña de Amberes.

Calculase que esta obra de destrucción supone una pérdida de 200 millones de francos.

¿Ha empezado la gran batalla? PARIS 18. Dícese que ya ha comenzado la gran batalla que se esperaba entre los Ejércitos alemanes y los aliados.

De aquellos tomarán parte tres Cuerpos de Ejército. De éstos, el centro de la línea, en la que dominan los belgas.

No hay más detalles. Franceses y alemanes. Un comunicado de Joffre.

PARIS 18. El ministro de la Guerra ha hecho público un comunicado del generalísimo M. Joffre, en el que éste habla de los combates trabados en los últimos días en Alsacia-Lorena.

Como de costumbre, en la relación que hace, aparecen los alemanes sufriendo continuadas derrotas, y gran número de bajas.

Los franceses siguen venciendo, también como de costumbre. "Durante todo el día de ayer, dice el comunicado, continuamos el avance en Alta Alsacia."

El enemigo se bate en retirada desordenadamente. Por esa parte, el enemigo abandona todos sus heridos y mucho material.

Dominamos ya la mayoría de los valles de los Vosgos en su vertiente hacia Alsacia, de donde pronto llegaremos á la llanura.

Al Sur de Sarregourg, los alemanes habían organizado para cortarnos el paso posiciones fuertemente fortificadas y protegidas por gruesa Artillería, pero ayer tarde tuvieron que retirarse precipitadamente, siendo perseguidos por nuestra Caballería.

Por otra parte, ocupamos actualmente toda la región de los estanques hasta el Oeste de Fenestrangue y los taponés del Seille, que los alemanes han en parte evacuado.

Nuestra Caballería está en Chateau-Salins." Austriacos y serbios. Tres regimientos aniquilados.

NISCH 18. Las tropas serbias han aniquilado por completo tres regimientos austriacos cerca de Chavatz.

Hicieron muchos prisioneros y se apoderaron además de 14 cañones. Los austriacos, sin dejar de ser perseguidos, huyeron hacia Lornitza.

El bombardeo de Belgrado. MILAN 18. Desde Belgrado telegrafian á "Il Corriere della Sera" dándole detalles del bombardeo de Belgrado.

Según dice el corresponsal, sobre la capital serbia han sido lanzados por los obuses austro-húngaros más de tres mil proyectiles. No obstante, esta lluvia de plomo, ha causado daños materiales relativamente pequeños.

En cuanto al número de muertos á consecuencia del bombardeo, dícese que no pasan de 15. Rusos y alemanes. Invasión rusa.

LONDRES 18. Desde Sar Getersburer comunican que tres Cuerpos de Ejército rusos han invadido la Prusia Oriental, tomando la población de Margrabowa, perteneciente al distrito de Gumbinnen, tras un fuerte combate.

Notas marítimas. De Londres. Lo que hace la escuadra alemana.

LONDRES 18. De Copenhague llegan noticias fidedignas y que resultan muy interesantes, porque dan cuenta de cuál es la actual situación de la escuadra alemana.

Según estas noticias, la Marina alemana está dividida en cinco escuadras ó flotillas, cada una de las cuales se halla realizando una misión especial.

Una escuadra, compuesta de veinte unidades navales, y que se cree que es la flota de reserva de Dantzig, se halla en aguas suecas, delante de la isla de Gotland.

Por fin, el día 13, dice el consúl inglés, me dejaron marchar, pero M. Michel, consúl francés, debe continuar en la prisión, y del representante ruso perdí las huellas antes de abandonar yo el recinto carcelario.

La situación interior. ROMA 18. Ayer se recibieron, procedentes de Trieste, algunas noticias referentes á la situación interior de Austria-Hungría.

Según dichas referencias, el Gobierno se ha incautado de todos los servicios públicos, habiéndose declarado el estado de sitio en toda la nación.

El pueblo ignora en absoluto cuanto se relaciona con la guerra, habiendo decaído en absoluto el entusiasmo, llegando su indiferencia á preocuparse solamente de la cuestión económica.

En Trieste, Viena, Budapest y demás grandes ciudades, es imposible obtener el cambio de un billete de diez coronas.

Faltan las monedas de plata, cobre ó níquel, y se tropieza con grandes dificultades para comprar artículos de primera necesidad.

Los billetes de Banco italianos circulan con un sobrepeso del 5 por 100. Por una libra esterlina se dan 32 coronas en vez de 24.

La miseria es muy grande, y se teme que aumente si se prolonga la guerra. Hoy comunican desde Praga que numerosos soldados teberos se han sublevado, y que en Bohemia dos regimientos se amotinaron, agrediendo á sus jefes.

Como consecuencia de esta insurrección, los fusilamientos fueron numerosos, á pesar de lo cual no es posible dominar el estado insurgente de los sublevados.

De Suiza. BERNIA 18. Como presagios y profecías de triste fin para su país, recuerdan los alemanes á quienes reside en la estatua colosal de Germania, que adornaba la estación de Constanza (Alemania), se ha derrumbado; que en Autern (Sajonia) la espada de la estatua de Bismarck y el brazo que se apoyaba en ella se han quebrado también, sin que se sepa cómo.

Un periódico dice que en Cracovia (Austria) ha aparecido la corona de Polonia, que desapareció al mismo tiempo que moría la independencia polaca.

En una terrible tempestad el huracán destruyó un tulo centenario. Entre sus raíces apareció dicha corona, que ha sido enviada al Obispo de Cracovia.

En una propiedad del barón Novay se ha encontrado una inscripción antigua que dice así: "Polonia encontrará su libertad después de una gran guerra, que arrasará á toda Europa."

Ante la evidencia de hechos tan notorios, los supersticiosos están muy alarmados. De Francia. Nota oficial.

PARIS 18. Hoy ha dado para la publicidad el ministro de la Guerra el siguiente comunicado: "En la región de Belfort, los prisioneros franceses han sido tratados por los alemanes con un salvajismo inconcebible."

De Barcelona.

Cargamentos de carbón. BARCELONA 18. Han llegado á este puerto los vapores "Bandera" y "Manuel Cámara", que eran esperados hace días.

El primero procede de Inglaterra, de Gijón el segundo. Ambos traen cargamento de carbón, que en este momento están descargando.

De Cádiz.

Llegada de barcos. CADIZ 18. Ha llegado el vapor "Catalina", que traía rumbo de la Habana.

También entró en este puerto, con procedencia de Barcelona y Málaga, el nuevo vapor de la Casa Pinillos "Príncipe de Asturias", que fué reconocido en el Estrecho de Gibraltar por tres torpederos ingleses.

De El Ferrol.

Un relato. FERROL 18. Ha hecho un interesantísimo relato de cómo fué echado á pique hace varios días por un crucero alemán otro inglés, el marinero José Torres, natural de Ferrol.

El relato es verídico, porque José Torres formaba parte de la tripulación del vapor inglés.

Cuenta que éste fué avisado por el buque alemán al salir precisamente de Bayona. El alemán hizo señas de que se detuviera, cosa que no hizo el vapor inglés, forzando, por el contrario, sus máquinas, recibiendo en este momento una lluvia de balas.

El capitán inglés, viéndose perdido, pues el vapor hacía agua, puso proa á tierra, embarrancando en una playa, mientras la tripulación se arrojaba al agua, llegando á tierra á pado.

A bordo del vapor quedaron sólo seis tripulantes, españoles todos, que fueron puestos en libertad, no bien pudieron comprobar su nacionalidad.

Informaciones tendenciosas.

De Inglaterra. Lo que cuenta un consúl. LONDRES 18.

Hoy ha llegado á esta capital el consúl de Inglaterra en Dantzig, habiendo hecho declaraciones muy interesantes acerca de las consideraciones que Alemania guarda con los representantes consulares de las naciones hoy sus enemigas.

Según dichas referencias, el día 5 del actual fueron conducidos á Berlín los consules de Inglaterra, Francia y Rusia, haciéndolos sufrir durante el trayecto toda clase de penalidades, pues ni alimento se les proporcionó de clase alguna.

Así terminado el viaje, fueron conducidos á la cárcel, encerrándolos en celdas y quedando sometidos á régimen igual que los demás reclusos.

Tenían como único alimento pan y agua, dormían sobre el suelo, sin más lecho que un montón de pajas, y en la media hora que de paseo reglamentario disfrutaban los presos en los patios de la cárcel, eran incluídos entre los condenados de todas las especies.

Por fin, el día 13, dice el consúl inglés, me dejaron marchar, pero M. Michel, consúl francés, debe continuar en la prisión, y del representante ruso perdí las huellas antes de abandonar yo el recinto carcelario.

La situación interior. ROMA 18. Ayer se recibieron, procedentes de Trieste, algunas noticias referentes á la situación interior de Austria-Hungría.

Según dichas referencias, el Gobierno se ha incautado de todos los servicios públicos, habiéndose declarado el estado de sitio en toda la nación.

El pueblo ignora en absoluto cuanto se relaciona con la guerra, habiendo decaído en absoluto el entusiasmo, llegando su indiferencia á preocuparse solamente de la cuestión económica.

En Trieste, Viena, Budapest y demás grandes ciudades, es imposible obtener el cambio de un billete de diez coronas.

Faltan las monedas de plata, cobre ó níquel, y se tropieza con grandes dificultades para comprar artículos de primera necesidad.

Los billetes de Banco italianos circulan con un sobrepeso del 5 por 100. Por una libra esterlina se dan 32 coronas en vez de 24.

La miseria es muy grande, y se teme que aumente si se prolonga la guerra. Hoy comunican desde Praga que numerosos soldados teberos se han sublevado, y que en Bohemia dos regimientos se amotinaron, agrediendo á sus jefes.

Como consecuencia de esta insurrección, los fusilamientos fueron numerosos, á pesar de lo cual no es posible dominar el estado insurgente de los sublevados.

De Suiza. BERNIA 18. Como presagios y profecías de triste fin para su país, recuerdan los alemanes á quienes reside en la estatua colosal de Germania, que adornaba la estación de Constanza (Alemania), se ha derrumbado; que en Autern (Sajonia) la espada de la estatua de Bismarck y el brazo que se apoyaba en ella se han quebrado también, sin que se sepa cómo.

Un periódico dice que en Cracovia (Austria) ha aparecido la corona de Polonia, que desapareció al mismo tiempo que moría la independencia polaca.

En una terrible tempestad el huracán destruyó un tulo centenario. Entre sus raíces apareció dicha corona, que ha sido enviada al Obispo de Cracovia.

En una propiedad del barón Novay se ha encontrado una inscripción antigua que dice así: "Polonia encontrará su libertad después de una gran guerra, que arrasará á toda Europa."

Ante la evidencia de hechos tan notorios, los supersticiosos están muy alarmados. De Francia. Nota oficial.

PARIS 18. Hoy ha dado para la publicidad el ministro de la Guerra el siguiente comunicado: "En la región de Belfort, los prisioneros franceses han sido tratados por los alemanes con un salvajismo inconcebible."

La mayoría de los prisioneros fueron desnutridos y se los llevó á combate delante de las tropas. Otros fueron arrojados al canal, y cuando iban á gauar la orilla se les echaba nuevamente al agua.

A otro prisionero francés, que también se hallaba herido, le remataron los alemanes á culatazos." Los reservistas alemanes.

PARIS 18. Dice el "Echo de Paris" que un belga expulsado de Metz, cuenta que dicha población está ocupada por los reservistas, pero que el estado de ánimo de éstos se halla muy deprimido por las últimas noticias de la guerra.

Diebas fuerzas se hallan con gran carestía de alimentos, y su aspecto es más de un Ejército vencido que no de tropas dispuestas á la lucha.

El tercer atentado.

PARIS 18. Por tercera vez circula el rumor de haber sido gravemente herido el Kronprinz, y además se añade que en Aix-la-Chapelle se donde ha tenido que ser asistido el heredero de Alemania, y á cuyo punto se dirige con gran rapidez desde Maguncia el Emperador Guillermo.

Crónica de San Sebastián.

Declaraciones de Lema. SAN SEBASTIAN 18. El ministro de Estado habló al medio día con los periodistas, diciéndoles que había conferenciado telefónicamente con el Sr. Dato, que le dió cuenta de la llegada del Rey á Madrid.

El marqués de Lema subió á la hora de costumbre á Miramar, cumplimentando á las Reinas, á quienes dió cuenta de las últimas noticias que de la guerra se tenían.

Sobre las declaraciones de neutralidad. Recogiendo lo dicho por un periódico de Madrid en su artículo de fondo y contestándolo, insistió el ministro de Estado en que el Gobierno ha hecho todas las declaraciones de neutralidad á medida que las naciones beligerantes han ido enviándose las declaraciones de guerra.

La actitud de Italia. Dijo el ministro de jornada que podía afirmarse autoritadamente que Italia permanecía neutral, añadiendo que ni ha decretado movilización alguna de sus tropas ni piensa decretarla.

La repatriación. Al ministro de jornada le ha sido comunicada desde Orán la salida de 800 repatriados españoles que desembarcarán en Almería y Cartagena. En el telegrama dicen al ministro que la cuestión de la repatriación de la colonia española es problema resuelto desde el momento que es permitida la entrada y salida de buques españoles en el puerto de Orán.

También ha recibido el marqués de Lema telegramas oficiales de nuestro consúl en Cetto comunicándole que puede considerarse terminada la presentación en aquella región de grandes grupos de españoles indigentes, pues las autoridades de las localidades francesas dan facilidades para que los obreros puedan encontrar trabajo y muchos de ellos vuelvan á entrar en territorio francés.

El ministro hizo un cumplido elogio de la autoridad de nuestro consúl en Cetto y de las numerosas gestiones que ha realizado en beneficio de los repatriados que han llegado á ser por aquella región en número de 6,500 españoles.

De la guerra. Las noticias llegadas de París no dicen nada relacionado con el gran combate que se espera, pues sólo dan cuenta de varios pequeños encuentros librados en territorio belga. Añaden, refiriéndose al combate de Dinant que las bajas sufridas en él por ambos lados fueron muy numerosas.

Los telegramas procedentes de Bruselas dicen que las tropas alemanas combaten con el Ejército belga en Geniloux, á 30 kilómetros de la capital de Bélgica, añadiendo que se esperaba la llegada de una columna francesa de refuerzo que pudiera contener á los alemanes en su avance.

El Gobierno otomano ha advertido que se hace sumamente peligrosa la navegación por el Estrecho de los Dardanelos, en cuyas aguas han sido arrojadas gran número de minas.

Nuestro embajador en Roma comunica que le ha visitado el representante del Kaiser, cerca del Rey Víctor Manuel, rogándole que comunicase al Gobierno la declaración del Gabinete de Berlín, que desmiente que estén bloqueados sus puertos, así como que los barcos de las naciones neutrales pueden hallarse en peligro al navegar por aguas alemanas, pues en éstas no han sido colocadas minas.

Añade el Gobierno alemán que los buques de naciones neutrales pueden pasar por el Canal de la Mancha, encontrando á diez millas al NO. de la isla de Heligoland un práctico que los conducirá, y por lo que al mar Báltico respecta, los buques neutrales pueden entrar sin ningún peligro en los puertos alemanes.

Las noticias de Londres no aensan variación alguna en la situación de Bélgica, que continúa siendo la misma, pues sólo se han registrado combates parciales, el más importante de los cuales ha sido el de Dinant.

Sin confirmarnos, hablan los telegramas de Londres, como rumores circulares, del combate naval habido en aguas de Montenegro, entre austriacos de un lado é ingleses y franceses de otro, y de la victoria de los soldados de las naciones aliadas.

Traslados de residencia. Confirmó el ministro de Estado que la Corte y el Gobierno de Bélgica se han trasladado de Bruselas á Amberes, habiéndose hecho la declaración oficial de que esta medida obedecía sólo á motivos de prudencia. No obstante esta declaración, en Bruselas ha producido el traslado de la Corte bastante emoción.

También tenía noticias oficiales el marqués de Lema de haber salido para el Rhin el Emperador Guillermo de Alemania, con su Estado Mayor.

Intereses defendidos. Nuestro ministro en Bruselas telegrafía al ministro de jornada, dando cuenta de haber destinado á Amberes, nueva residencia de la Corte belga, á su secretario, pues él ha creído más conveniente permanecer en Bruselas para atender á los intereses de los españoles y á los de los súbditos franceses y suizos, cuya defensa le está confiada.

El citado diplomático español ha celebrado una conferencia con el ministro de los Estados Unidos en Bruselas, encargado á su vez de la defensa de los intereses de los súbditos ingleses y alemanes, con objeto de hacer, como representantes de países neutrales, las debidas y oportunas gestiones.

El "últimátum" del Japón. De Londres dicen al ministro de jornada que la Prensa inglesa da la noticia de haber dirigido el Japón su "últimátum" á Alemania.

La noticia es exacta, pues ha sido confirmada por el propio embajador del Japón en Roma, en ocasión en que hablaba con el ministro de Negocios Extranjeros de Italia.

Los nacionalistas irlandeses.

Oficialmente se conoce en el ministerio de jornada el ofrecimiento hecho al Gabinete de Londres por el jefe del partido nacionalista irlandés, quien ha ofrecido su unión con Inglaterra.

Esta actitud el leader nacionalista ha producido gran entusiasmo. Un crédito. El Parlamento del Canadá votará en la sesión que celebre el sábado un crédito de doce millones de libras esterlinas con destino á los gastos que á Inglaterra origine la guerra.

Embajador de viaje. El marqués de Lema ha recibido un telegrama fechado en Londres, en que se le da cuenta de haber abandonado la capital inglesa el embajador de Austria en Londres.

El diplomático austriaco se ha dirigido á Gibraltar y Génova. Le acompaña el personal de la Embajada y 200 súbditos austriacos. La movilización inglesa.

El ministro de la Guerra inglés ha manifestado que se halla satisficidísimo de cómo se ha llevado á cabo la movilización del Ejército británico, muy especialmente en lo que afecta al servicio ferroviario, pues en veinticuatro horas han sido transportados, sin el menor incidente, 400.000 hombres.

La gran batalla. Según dicen de Londres, oficialmente, la impresión general allí dominante es la de que en Bélgica ha comenzado ya la gran batalla que con tanta ansiedad se espera entre el Ejército alemán y las tropas franco-belgas.

Los correos de Africa. Anunció el ministro de Estado la inauguración, el día 23 del corriente, de un nuevo servicio semanal de la Compañía de Correos de Africa; el servicio será rápido y regular entre Barcelona, Marsella y Génova. Hará el servicio el vapor "Sitges".

Saldrá de Barcelona los domingos á las dos de la tarde; llegará á Marsella, el lunes á las seis; salida de Marsella para Génova, los lunes, á las dos de la tarde; llegará á Génova todos los martes, á las ocho; salida de Génova, los martes, á las cuatro de la tarde; llegará á Marsella, los miércoles, á las diez; salida de Marsella, los miércoles, á las seis de la tarde, y llegará á Barcelona, los jueves, á las diez.

En este servicio entra el de correos para Marsella, Génova y viceversa. Una nota.

El embajador de Alemania en España ha entregado á los periódicos de San Sebastián una nota en la que protesta de los atropellos achacados á las tropas alemanas, asegurando que no son ciertos, pues las tropas alemanas, como todo el pueblo alemán, tienen sentimientos humanitarios.

Otras noticias. Con objeto de evitar incidentes desagradables, el gobernador civil ha dispuesto que los automóviles que pasen la frontera no lleven otra bandera que la española.

El marqués de Lema ha conferenciado con el embajador de Italia y con el ministro de Portugal, que llegó en el subexpreso. La tesorería de la Junta central para la suscripción á favor de los repatriados ha anunciado que se facilitará nota de los donativos que se entreguen conforme se vayan dando.

De Francia. Una oferta. PARIS 18. El Gobierno ha recibido el ofrecimiento de organizar dos Cuerpos francos de 20.000 y 40.000 hombres, en el Este de Francia.

La oferta ha sido hecha por Riecloti Garibaldi, hijo del héroe de Dijon. Traslado de fuerzas.

PARIS 18. Según comunica "l'Echo de Paris", un destacamento de tropas francesas, de guarnición en Soutari, ha sido trasladado á Cetinge, con la misión de colaborar á la protección del territorio montenegrino.

Más bombas. PARIS 18. Un comunicado dice que un monoipolario alemán, llevando los colores franceses, echó sobre Luneville tres bombas, que no hicieron daño de importancia.

De Inglaterra. El embajador de Austria. LONDRES 18. Por la vía marítima, y acompañado por el personal de la Embajada y 300 súbditos austriacos, ha salido hoy para su país el embajador de Austria en Inglaterra, conde de Mensdorff.

De Suiza. Heridos alemanes. BERNIA 18. Según noticias publicadas por un corresponsal de "The Times", en Colmar están recibiendo asistencia 3.000 alemanes heridos en los últimos combates, y añade que varios millares más se hallan en Mulhouse, Estrasburgo, Baden y Neiler.

Aeroplane destruido. ROMA 18. Cerca de Sammo, en la frontera ruso-alemana, ha sido destruido por los cosacos un aeroplano alemán.

Los cuatro oficiales que ocupaban el aparato resultaron muertos. El bombardeo de Belgrado. MILAN 18. Hoy publica el "Corriere de la Sera" un despacho de Belgrado, comunicando que han caído sobre dicha población 3.000 obuses, sin que los destrozos ocasionados hayan sido de importancia.

Las víctimas de dicho bombardeo apenas llegan á 15.

En hospital. ROMA 18. La bandera de la Cruz Roja ha sido izada en el castillo de Trieste, quedando instituido en hospital de sangre; los demás fuertes de la ciudad han sido abandonados.

Recepción diplomática. ROMA 18. Hoy ha presentado sus credenciales al Rey Víctor Manuel el embajador de Austria-Hungría, barón Muechlo.

Situación financiera

En Barcelona. Entre bolistas. Sigue reinando gran agitación entre los bolistas. En el Casino Mercantil, ó sea en el Bolsín, la exposición de corrientes acerca del tipo

regulador á que se han de rematar las operaciones pendientes, llegó á tal extremo, que ha dimitido la Junta directiva en pleno.

Convocada para hoy junta general extraordinaria para proceder á elección de nueva Directiva, no acudió número suficiente, por lo que no se pudo elegir ésta ni celebrar aquélla.

Por esta razón tampoco fué posible tratar de las proposiciones presentadas para solucionar el conflicto. En Huesca.

La Junta de señoras. HUESCA 18. El gobernador está organizando la Junta de damas que ha de encargarse de allegar recursos con destino á la suscripción abierta en favor de los repatriados, por iniciativa de Su Majestad la Reina Victoria.

En Irún. Cómo son atendidos. IRUN 18. Continúan llegando repatriados que vienen de Francia, que son atendidos por las autoridades.

A los indigentes se les aloja en los pabellones construidos hace años para cuarteles por el Ayuntamiento, y se les dan dos raciones diarias de arroz y carne, y pan y vino. Luego que se les provee de pases son enviados á sus respectivos pueblos, por ferrocarril.

Los que llegan. IRUN 18. Ayer han llegado de Francia trescientos repatriados. Bautizos. IRUN 18. Ayer se celebró con mucha pompa el bautizo de cinco niños de repatriados, que fueron apadrinados por distinguidas personas de la localidad.

Terminada la ceremonia se hizo una colecta cuyo importe fué entregado á los padres de los bautizados. En Barcelona. La inmigración decrece.

BARCELONA 18. Decece el número de repatriados que llegan de Francia. Ayer entraron 150, y salieron para sus respectivos pueblos, 800. Hoy han llegado sólo 97.

Las subsistencias.

En Santander. El precio del pan. SANTANDER 18. Como protesta contra la subida en el precio del pan, se ha celebrado hoy una manifestación, cuya Comisión organizadora vió sitio después al gobernador.

Se reproduce la manifestación. SANTANDER 18. A las cuatro de la tarde se reprodujo la manifestación de protesta contra la carestía del pan, presentando caracteres de gran tumulto.

Los manifestantes detuvieron el paso de varios tranvías. Ha habido amenazas de asalto en algunas tabernas.

Ante el aspecto grave del conflicto, el gobernador civil reconocó la Benemérita. Además, llamó á su despacho al presidente del gremio de panaderos, consiguiendo de éste la vuelta del pan á los anteriores precios.

Los tahoneros, luego, desautorizaron á su presidente. A las ocho y media de la noche se celebró en el Gobierno otro reunión, en la que hubo discusión grande, acordándose en definitiva, volver á su precio antiguos y conservarlos durante diez días, para dar lugar á que se resuelva el conflicto por las autoridades.

Si en tal plazo no viene la solución, los panaderos cerrarán las tabernas. En Zamora. Una protesta.

ZAMORA 18. El acuerdo del Gobierno, permitiendo la libre introducción del trigo, ha causado en esta región general disgusto.

Muchos pueblos de la provincia protestan contra dicha decisión, que condenan prematura, por estar aún sin recoger las cosechas de este año, sin haberse cruzado ofertas sobre el precio del trigo. En Cádiz. Provisiones á Marruecos.

CADIZ 18. Con objeto de evitar probables dificultades, el jueves saldrá para Arcila y Larcache el vapor "Canalejas", con varios centenares de toneladas de harina y otros víveres. En Barcelona. Gestión de las autoridades.



A 8 PESETAS
Anteojos roca del Brasil
GARANTIA ABSOLUTA
VARA Y LOPEZ
5. PRINCIPE, 5

COMPAÑIA COLONIAL

CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8

PUERTO RICO ESCOGIDO
GRANO TOSTADO EN CAJAS DE 100 GRAMOS, A 60 CÉNTIMOS
CLASE NUEVA
4'50 PESETAS KILO. • 100 GRAMOS, 0'45.

CAFES EN VERDE
DE PROCEDENCIA LEGITIMA

PARA BUENOS DEBATES Y SEÑOS CLUCHO
Encarnación, 20. Impulsa-
do. Apartado 174. Madrid.

AGENCIA DE PUBLICIDAD
DE

Emilio Colomina

La más antigua de Madrid.
Precios sin competencia
para anuncios, reclamos,
noticias, esquelas y an-
versarios.

Anuncios en Vallas, Telo-
nes, Tranvías; reparto de
Impresos y Muestras; y Co-
pucha de cartones en to-
das las provincias de Es-
paña.

Pídanse presupuestos y ta-
ríficas, que se envían gratis.
Especial para anuncios
en todos los periódicos.

Oficinas:
10, FUENCARRAL, 10, 2.º
Teléfono 805.

Colegio Católico Francés

de JUANA DE ARCO
Incorporado al Instituto del Cardenal Cisneros.
Primera y segunda enseñanza y academia idiomas francés, inglés, alemán. Dirigido por Sacerdotes franceses, españoles, ingleses, alemanes. Práctica constante. Clases francas, igual que en Francia.
Para más detalles pedir reglamentos al Director.
BARQUILLO, 21

A los propagandistas sociales

Recomendamos el ultimísimo libro intitulado Para fundir y dirigir los sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Co-
perra. 300 PESETAS, en casa del autor, Caballero
de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de EL DEBATE.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.
La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente a la Trinidad y en la nota final y cita relativa a la persona de Ferrer Guardia.
Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente a la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.
Para la correspondencia,
VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR".

BRUCH, 49, Apartado 275.—BARCELONA
SINDICATOS Y CAJAS FUERAS
de R. P. Luis Chalband y Errazquin, S. I.

Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de 3.º deus (Bilbao).—2.ª edición, notablemente aumentada.—Un volumen de más de 400 páginas, 4 pesetas en rústica.—Para los socios de la "Acción Social Popular", 3 ptas., dirigiéndose a la Oficina de Trabajo (Bruch, 49, Apartado 275, Barcelona).



TÓNICO-DIGESTIVO Y ANTIGASTÁLICO
Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio todas las enfermedades del estómago e intestinos. Exigir siempre la marca registrada. Venta: en farmacias y Barquillo, 17, Madrid.

CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona

por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD
De venta en el kiosco de EL DEBATE

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas.
POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN
AGRICULTOR DE DUENAS (VALENCIA)
PRECIO: 0,25
De venta en el kiosco de EL DEBATE

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO DE EL DEBATE

Table listing various newspapers and their prices, including EL DEBATE, El Correo Español, El Siglo Futuro, etc.

TERMAS MATHEU Y SAN FERMIN

Grandes balnearios restaurados con todo confort moderno. Sus frondosos parques, lago y gran cascada, hacen la estancia ideal, y son la admiración de cuantos los visitan. Están concurridísimos, volviendo a ganar del esplendor que tuvieron mientras fueron estancia de los Reyes de España. Mención especial para reumatismo, artritis, neurastenia, etcétera. Pensión completa en las Termas, desde 9,50. En San Fermín, desde 5,50. Informar al propietario, Ramón Pallares y Prats, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa), Madrid.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO
FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens.
Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix Broce para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de hojalata.
Cubos y Baños galvanizados.
Latería para fábricas de conservas.
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión, ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.



Se facilitan a los señores sacerdotes a pagar en seis ó ocho plazos mensuales.
Se bonifica un 10 por 100 en los pagos al contado.
Cada reloj va acompañado de un certificado de garantía y origen.
Dirigirse a GRAN RELOJERIA DE PARIS, FUENCARRAL, 59, MADRID.
Apartado de Correos, 364.
Se manda por correo con un aumento de 1,50 por certificado.

La Central Anunciadora

AGENCIA CATOLICA DE PUBLICIDAD
PROPIETARIO:
Sebastián Borroguero Sacristán.
Gratis facilitas preceptoras, profesoras e institutrices, doncellas, niñas, cocineras y criados de todas clases.
AUGUSTO FIGUEROA, 16
Madrid.

FÁBRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS

TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA
para Tornos, Casullas, Palios, Mantos, Tunicas, Estandartes, etc., etc.

JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA

CALLES DE LUIS VIVES, 5, ENTRESUELO, Y PAZ, 10
Tisús, Terciopelos, Espolines en oro, Plata y sedas.
Damascos, Telas para trajes corales, Albas, Roquetes, Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo al culto divino
VALENCIA
EXPORTACION A LAS AMERICAS

FOLLETIN DE EL DEBATE (68)

Los últimos días de Pompeya

Verde española de S. Juan, Muñoz de Arenas.
Veres; el edil Pansa, muy a propósito; pero con nombrar una persona de rango inmediatamente inferior al senador aventuraba efemeridad. Mientras discutía entre el edil y el senador respecto de los otros convidados, miró por casualidad la gozosa cara de Salustio, y casi por repentina inspiración elevó al jovial epicureo al rango de orador bécotico, é era director de los tragos.

baja que equivalen a toda la elocuencia del mundo. Los azechaba Julia con ojos de fuego.
—¡Qué pronto será mío ese lugar!— dijo para sí.
Pero Clodio, que sentado a la mesa del centro podía ver cuanto pasaba en el rostro de Julia, columbró su despecho y resolvió aprovechar la ocasión. La dirigió galantezas vulgares a través de la mesa, y como era de alta cuna y de lucido talento, no fué tan exclusivo su amor al griego que la hiciera insensible a tales atenciones.

cuanto más próximo aparentaba estar el volatinero a caer en la cabeza de aquel sobre quien le daba por lucir sus habilidades. Tuvo también con el senador la atención de dejarse caer y volver a la cuerda en el momento crítico de pensar todos que iba a verse la cabeza del Romano lo mismo que la del Poeta que tomó el águila por una piedra.
Al cabo, y para consuelo de Ione, á quien no agradaba mucho esta diversión, paróse de pronto el bailarín mientras se oía la música desde fuera. Mas al punto tornó a bailar con más fuerza que antes; cambió el aire y se detuvo otra vez; era imposible disipar el encanto de que estaba poseído. Parecía un hombre á quien obliga á bailar una enfermedad extraña, y que no puede curarse sino oyendo cierta melodía. Aun hoy se conserva ese baile en la Campania con el nombre de Tarantela. Al fin, como si hubiera el músico adivinado el aire que era preciso tocar, el bailarín se tiró de un salto al suelo y desapareció.

ineauto va á resonar en el callado aposento donde Psilas (1) dormitando de la luz quiere escapar.
Cuando á su ninfa lozana, la más hermosa sin duda que en toda Creta nació, buscó el dios una mañana, de Pan en la flauta ruda esta canción la enseñó.
Haz, arpa sonora y santa de Afrodita á los oídos tan dulces esos llegar, como el gomo de esa planta, que embriagando los sentidos viene el festín á alegrar.

No sé cómo fué, pero ello es que al final de este trozo se encendió el rostro de Ione, y Glauco halló modo de estrecharle la mano, por debajo de la mesa.
—Es bonita la letra—dijo Fluvio, con aire protector.
—¡Ah! si fuérais tan amable que...—dijo la mujer de Pansa.
—¿Quieres que cante, Fulvio?—preguntó el rey del festín, que acababa de brindar por el senador romano con una copa por cada letra de su nombre.
—Lo dudáis?—contestó la matrona, dirigiendo al poeta una mirada lisonjera. Sonó Salustio los dedos, y habiéndose presentado un esclavo á tomar sus órdenes, le dijo algunas palabras al oído. Desapareció y volvió al punto con una arpa en una mano y un ramo de mirto en otra. Acercóse al poeta y le presentó el instrumento haciendo una profunda reverencia.
—Si no sé tocar—dijo el poeta.
—En ese caso es preciso que cantéis al mirto. Es moda griega, Diomedes quiere á los griegos, yo quiero á los griegos, vosotros queréis á los griegos, todos queremos á los griegos y quedése entre nosotros; no es esto el único robo que les hemos hecho. Sea como quiera, yo introduciré la moda... yo el rey... canta, súbdito, canta. El poeta con tímida sonrisa, tomó la rama de mirto, y después de un corto preludio, cantó el siguiente trozo con voz dulce y agradable.